

## Davantage qu'une anecdote

19-01-2020

"Il y a quatre-vingts ans, le 13 février 1936, Léon Blum fut victime d'une tentative de lynchage par des militants de l'extrême-droite nationaliste, en majorité membres de l'Action française. Le fait était alors sans réel précédent, et est resté. À ma connaissance, aucun autre homme politique français n'a, au XXe siècle, été ainsi roué de coups, en pleine rue, sous les cris de haine d'une foule de trois à cinq cents personnes, aux dires des agents de police. L'événement est hors norme, à l'échelle de l'histoire récente de la France, et constitue davantage qu'une anecdote. Il témoigne des très fortes tensions qui traversaient la société française au milieu des années trente ; tensions qui sont allées au-delà des célèbres grèves de 1936, dont, rétrospectivement, on majore le caractère festif, et minore l'âpreté et la durée."

Frédéric Monier, La haine et la ferveur, Léon Blum agressé 13 février 1936, Fondation Jean Jaurès, note 294, 11 février 2016

Jean-Jacques Salomon

(Claude Lussac)

palia@editionsdupalio.fr